

517

Ivo Koller
Sonnenbergstrasse 54
8610 Uster

 jungfreisinnige
uster

Uster, 21. März 2011

An den Präsidenten
des Gemeinderates der Stadt Uster
Herrn Jean-Francois Rossier

Anfrage betreffend
Tourismus in Uster

Weltweit ist die Tourismusbranche einer der grössten Wirtschaftszweige. Auch in der Schweiz leben viele Gemeinden zu einem grossen Teil vom Tourismus und könnten ohne die Einnahmen nicht existieren. In Uster nutzen wir die Möglichkeiten, welche dieser Markt bietet, kaum. Das Bewusstsein und Gespür für den Tourismus scheint nicht vorhanden.

Uster ist die Wohnstadt am Wasser mit einer erstklassigen Lebensqualität. Eben diese hohe Lebensqualität könnte auch vermehrt Touristen nach Uster locken. Unsere schöne Naturlandschaft, die malerischen Wander- und Velowege, die unberührte Uferzone des Greifensee, die hervorragende verkehrstechnische Erschliessung, das reichhaltige Kultur- und Sportangebot, die Nähe zu Zürich – alles Faktoren, welche für eine stärkere Vermarktung des Tourismus in unserer Region sprechen.

Auf dem Zeughausareal wird vielleicht schon bald an einem Kultur- und Kongresszentrum gebaut. Dies wäre ein weiteres schlagendes Argument dafür, dass künftig grössere Seminare und Kongresse in Uster stattfinden könnten. Dies wäre ein Projekt mit Ausstrahlung, welches vermehrt auswärtige Personen anziehen könnte. Doch auch dafür braucht es eine Imagekorrektur und ein Umdenken in der Tourismusförderung.

Im Internet ist man bemüht unsere Stadt auf der Homepage von Uster Tourismus in einem positiven Licht darzustellen. Die Internetseite, welche sehr rudimentär daherkommt, ist zwar stets aktuell gehalten, trotzdem ist der allgemeine Auftritt eher dürftig und verbesserungswürdig. Ob sich jemand aufgrund dieses Internetauftritts gezielt in unsere Stadt begibt, darf zumindest bezweifelt werden. Auf der ansprechenden Homepage des Verein Tourismusregion Zürcher Oberland sind verschiedene Angebote aus Uster ebenfalls aufgeführt, jedoch nicht sehr prominent vertreten.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Stadtrat folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie beurteilt der Stadtrat die zukünftige Entwicklung des Tourismus in Uster? Ist der Stadtrat mit der aktuellen Situation zufrieden? Strebt er diesbezüglich irgendwelche Veränderungen an? Sind Massnahmen vorgesehen oder Projekte geplant, welche zur besseren Positionierung der Stadt im Tourismusbereich beitragen? Wenn ja, welche?
2. Wie hoch ist der Gesamtbetrag welcher die Stadt Uster jährlich für den Tourismus ausgibt und wie ist dieser detailliert aufgegliedert? Wie viel Zeit wird durch die LG Standortförderung in den Tourismus investiert? Inwiefern wird bis jetzt für Uster geworben?
3. Wer ist für den Inhalt und die Gestaltung der Homepage von Uster Tourismus verantwortlich? Wie hoch ist der Betrag, der jährlich für die Aktualisierung dafür aufgewendet wird?
4. Erhält der Verein Tourismusregion Zürcher Oberland von der Stadt Uster eine finanzielle Unterstützung? Falls ja, wie hoch ist dieser Betrag? Hat Uster in diesem Verein Einsitz oder ein Mitspracherecht?
5. Zürich Tourismus hat verschiedene Partnerschaften mit anderen Regionen/Städten. Besteht die Möglichkeit, dass sich Uster in gewissen Bereichen Zürich Tourismus anschliessen könnte?

Besten Dank für die Beantwortung der Fragen.

Ivo Koller
Gemeinderat jungfreisinnige

